





### **COMMUNIQUÉ DE PRESSE**

Paris-Saclay, le 19 septembre 2024

# L'ONERA et l'Université Paris-Saclay confirment leur partenariat

L'ONERA et Université Paris-Saclay ont confirmé ce jeudi 19 septembre 2024 leur partenariat de longue date, consolidé par une convention cadre visant à renforcer leur collaboration dans une dynamique scientifique partagée. Cette dynamique se décline sur plusieurs disciplines du site de Saclay dont la physique des solides, les mathématiques, les sciences du numérique, les sciences des systèmes, les géosciences et les sciences de la lumière.

Partenaire historique de plusieurs établissements du site de Saclay, l'ONERA a ainsi été étroitement associé depuis le 1er janvier 2015, au sein de la communauté d'universités et établissements (COMUE) « Université Paris-Saclay », au projet de la nouvelle Université Paris-Saclay, créée le 1er janvier 2020. L'ONERA participe à la gouvernance de l'Université Paris-Saclay et est impliqué dans différentes structures de l'université, notamment ses Graduate Schools (GS). Il est directement partenaire de 6 d'entre elles et est également impliqué dans l'Institut des Sciences de la Lumière. Plusieurs unités de l'ONERA Ile-de-France entrent dans le périmètre scientifique de l'université et ont par ailleurs vocation à participer aux programmes transversaux ou « Objets Interdisciplinaires » (OI), mis en place par l'Université de façon à favoriser l'interdisciplinarité et à renforcer les synergies autour de thèmes fédérateurs, à l'échelle du site.

L'ONERA et l'Université Paris-Saclay partagent des collaborations notables sur plusieurs sujets. Citons notamment : le projet MOSTRA acquis par le bais du dispositif SESAME de la Région Île-de-France et qui finance un microscope électronique ultra-performant pour appuyer la recherche dans le domaine des matériaux ; l'Académie du spatial d'Île-de-France qui sensibilise et forme les jeunes à la richesse et à la diversité des métiers du spatial ; ou encore le programme BLAST qui accompagne la valorisation de technologies innovantes pour l'Aéronautique, le Spatial et la Défense.

Cet accord vient ainsi confirmer un partenariat effectif, et vise à renforcer la stratégie commune des deux partenaires ainsi que les actions menées en matière de formation, de recherche, de valorisation, de relations internationales et de politique de science ouverte. Il s'appuie entre autres sur une politique de soutien à la formation avec deux leviers majeurs : d'une part, une intensification des actions favorisant une meilleure implication des chercheurs dans les formations, grâce en particulier au statut de « professeur attaché » pour celles et ceux désireux de s'impliquer plus fortement dans l'enseignement ; et d'autre part, un soutien prononcé aux actions de formation par la recherche, avec des efforts concertés en matière de financement des contrats doctoraux dans la continuité des pratiques existantes entre les deux établissements.

« Cette convention formalise les relations qui existent depuis des années entre l'ONERA et l'Université Paris-Saclay et qui se sont d'ores et déjà traduites par des résultats tangibles. L'ONERA, organisme national de recherche du secteur aérospatial et de défense veille à renforcer ses liens avec la communauté scientifique particulièrement sur le Plateau de Saclay où il souhaite

jouer un rôle de ciment en matière de recherche entres ces deux pôles majeurs que sont l'Université Paris Saclay et l'Institut Polytechnique de Paris. » explique Bruno Sainjon, président-directeur général de l'ONERA.

« Par son histoire, l'Université Paris-Saclay entretient, peut-être plus que tout autre établissement d'enseignement supérieur et de recherche, des liens particuliers avec les organismes de recherche. C'est notamment le cas avec l'ONERA et je me réjouis de cet accord qui vient sceller la façon dont nos deux institutions vont œuvrer ensemble pour faire avancer le front des connaissances fondamentales et appliquées ainsi que leur nécessaire transmission grâce à la formation de celles et ceux qui, demain, contribueront à résoudre les grands défis de notre monde, notamment dans les domaines de l'aéronautique, du spatial et de la défense» a conclu Camille Galap, président de l'Université Paris-Saclay.

## À PROPOS DE L'UNIVERSITÉ PARIS-SACLAY

\*\*\*\*\*\*

Née de la volonté conjuguée d'universités, de grandes écoles et d'organismes de recherche, l'Université Paris-Saclay compte parmi les grandes universités européennes et mondiales, couvrant les secteurs des Sciences et Ingénierie, des Sciences de la Vie et Santé, et des Sciences Humaines et Sociales. Sa politique scientifique associe étroitement recherche et innovation, et s'exprime à la fois en sciences fondamentales et en sciences appliquées pour répondre aux grands enjeux sociétaux. Du premier cycle au doctorat, en passant par des programmes de grandes écoles, l'Université Paris-Saclay déploie une offre de formation sur un large spectre de disciplines, au service de la réussite étudiante et de l'insertion professionnelle. Elle prépare les étudiants à une société en pleine mutation, où l'esprit critique, l'agilité et la capacité à renouveler ses compétences sont clés. L'Université Paris-Saclay propose également un riche programme de formations tout au long de la vie. Située au sud de Paris sur un vaste territoire, l'Université Paris-Saclay bénéficie d'une position géographique favorisant à la fois sa visibilité internationale et des liens étroits avec ses partenaires socio-économiques - grands groupes industriels, PME, startup, collectivités territoriales, associations...

www.universite-paris-saclay.fr

#### **Contacts Presse:**

Gaëlle Degrez 06 21 25 77 45 gaelle.degrez@universite-paris-saclay.fr Stéphanie Lorette 06 10 59 85 47 stephanie@influence-factory.fr

## Á PROPOS DE L'ONERA, LE CENTRE FRANÇAIS DE RECHERCHE AEROSPATIALE

L'ONERA, acteur central de la recherche aéronautique et spatiale, emploie environ 2000 personnes. Placé sous la tutelle du ministère des Armées, il dispose d'un budget de 289 millions d'euros (2023) dont plus de la moitié provient de contrats commerciaux. Expert étatique, l'ONERA prépare la défense de demain, répond aux enjeux aéronautiques et spatiaux du futur, et contribue à la compétitivité de l'industrie aérospatiale. Il maîtrise toutes les disciplines et technologies du domaine. Tous les grands programmes aérospatiaux civils et militaires en France et en Europe portent une part de l'ADN de l'ONERA: Ariane, Airbus, Falcon, Rafale, missiles, hélicoptères, moteurs, radars... Reconnus à l'international et souvent primés, ses chercheurs forment de nombreux doctorants.

http://www.onera.fr











## Contacts presse ONERA:

Guillaume Belan Responsable des relations médias Guillaume.belan@onera.fr Tél: +33 1 80 38 68 54 / +33 6 77 43 18 66

Neila Boujenane Chargée de relations médias neila.boujenane@onera.fr

Tél: +33 1 80 38 68 69